

**Drucksachen
der Bezirksverordnetenversammlung Mitte von Berlin
IV. Wahlperiode**

Beschlussempfehlung Aktueller Initiator: Gesundheit und Gleichstellung Radloff-Gleitze Ursprungsdrucksachenart: Antrag, Ursprungsinitiator: Piratenfraktion Freitag	Drucksachen-Nr: 0904/IV Ursprungs-Datum: 04.06.2013 Aktuelles Datum: 31.10.2013
--	--

Schutzräume für Menschen mit Demenz

Beratungsfolge:

<i>Datum</i>	<i>Gremium</i>	<i>Sitzung</i>	<i>Ergebnis</i>
13.06.2013	BVV Mitte	BVV-M/0021/IV	überwiesen
13.08.2013	SozBüD	SozBüD/0022/IV	vertagt
29.08.2013	Gesundheit	Ges/00015/IV	vertagt
15.10.2013	SozBüD	SozBüD/0024/IV	ohne Änderungen im Ausschuss beschlossen
31.10.2013	Gesundheit	Ges/0017/IV	ohne Änderungen im Ausschuss beschlossen
21.11.2013	BVV Mitte	BVV-M/0025/IV	

Die Bezirksverordnetenversammlung möge beschließen:

Die Bezirksverordnetenversammlung möge beschließen: Das Bezirksamt wird beauftragt, zusammen mit dem Gerontopsychiatrischen Verbund Mitte stationäre Pflegeeinrichtungen zu überzeugen, derartige Schutzräume für Menschen, die im Bezirk orientierungslos angetroffen werden und offensichtlich an Demenz erkrankt sind, anzubieten und wegen der Nutzung diesbezüglich ein entsprechendes Amtshilfeersuchen an die zuständige Polizeidirektion zu richten.

Der Ausschuss für Gesundheit und Gleichstellung empfiehlt der BVV einstimmig die Annahme des Antrages [13 Ja-Stimmen (SPD, Bü90/Die Grünen, CDU, Die Linke), 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen].

Begründung:

Immer häufiger werden ältere Menschen orientierungslos und offensichtlich an Demenz erkrankt auf der Straße oder anderswo in der Öffentlichkeit angetroffen. Die Polizei nimmt diese Menschen bisher normalerweise mit auf die Polizeistation bis der Herkunftsort herausgefunden ist. Diese Tatsache ist für die Betroffenen unangenehm, da unter Anderem pflegerische Grundbedürfnisse von den Beamten nicht erfüllt werden können. Um Menschen in solchen Situationen von professionellem Pflegepersonal zu betreuen und adäquat zu versorgen bis der Wohnort von der Polizei ermittelt ist und sie von dieser in ihre Häuslichkeit zurückgebracht werden können, sind derartige Schutzräume notwendig.

Hintergrund:

Dieser Antrag ist ursprünglich von der Fraktion PANTHER aus Spandau am Ende der letzten Legislaturperiode eingereicht worden (<http://www.berlin.de/ba-spandau/bvvonline/vo020.asp?VOLFDNR=6486>). Damit ist dem Bezirksamt Mitte die Möglichkeit gegeben, auch auf bereits gewonnene Erkenntnisse zurückzugreifen.

Ergebnis

- beschlossen
- beschlossen mit Änderung
- abgelehnt / i.d. Sache erl.
- zurückgezogen
- überwiesen in den _____

(federführend)